

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 2541
Ciudad Universitaria, 17 de septiembre de 2018.

Fortalece vinculación EES Tetela del Volcán con Parque Nacional Izta-Popo

La Escuela de Estudios Superiores (EES) de Tetela del Volcán de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Parque Nacional Iztaccíhuatl-Popocatepetl, trabajan de manera conjunta para mantener conservadas estas áreas naturales y mantienen constante diálogo con las personas que habitan las zonas cercanas a los volcanes, además de impulsar una cultura de la protección civil en las comunidades del municipio de Tetela del Volcán, informó Martha Shirley Reyes Quintero, directora de esa unidad académica.

Esta vinculación con el Parque existe desde el año 2006, cuando la EES de Tetela se integró a la Red de investigadores del Parque Nacional y del Consejo del mismo, “la UAEM era la única institución que no formaba parte de la red y el consejo que ya integraban investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex)”, afirmó Reyes Quintero.

“Por eso era muy importante integrarnos, pues estamos en el municipio de Tetela del Volcán que es fundamental para la región, formar parte de la red y el consejo nos ha permitido tener capacitaciones, cursos y talleres con la comunidad en materia de conservación ambiental y posicionar la importancia del Parque Nacional como área de reserva”, dijo Reyes Quintero.

La también académica refirió que con estas vinculaciones entre investigadores, se ha generado un diálogo importante con los pobladores de las comunidades para generar alternativas que permitan un manejo sustentable de los recursos naturales sin vulnerar a las familias.

Producto de estas colaboraciones, el año pasado se realizó el VII Simposio de Investigadores del Parque Nacional Izta-Popo que contó con la participación de 90 expertos, asociaciones civiles y agrupaciones sociales, “lo que nos dio la oportunidad de dar a conocer la investigación que se realiza con las comunidades”.

Martha Shirley Reyes dijo que en colaboración con la Red de investigadores se está trabajando en la próxima realización de una serie de talleres con grupos de la comunidad de Hueyapan y Tetela del Volcán en materia de riesgos naturales, “ya que el territorio es vulnerable por el deslizamiento de laderas, grietas, desgajamiento de barrancas y todo esto se monitorea desde este espacio con el Parque Nacional, otras universidades y sobre todo, miembros de la comunidad”, concluyó.

Por una humanidad culta
Una Universidad de excelencia